
　３月11日から15日にかけて５日間にわたり
審査を行い、特別会計介護保険事業予算、立川
市介護保険条例の一部改正を賛成多数で、令和
６年度一般会計予算、その他の特別会計予算、
下水道事業会計予算については全会一致で可決
すべきものと決しました。
  一般会計は、過去最大規模の予算額となる予
算案が市から提出され、活発な質疑が行われま
した。
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　　(※議長、副議長、及び代表質問を行った4名を除く全議員）

その他の主な質疑項目　▷文化行政の推進　▷駅周辺の安全　▷旧若葉小
の跡地活用　▷シティプロモーション　▷PFASの風評被害　▷産業振興
計画　▷避難所整備　▷文化財保護　▷学校支援員拡充

粂川　敏男（たちかわ自民党・安進会）

新たな入札制度
入札等監視委員会の今後は

　　内容を見直したはずの第五中学
校建て替えが再度の入札不調になる
など、現在の入札方法の決め方には
課題があります。公契約条例の制定
により、入札制度も変わっていくと
考えますが、条例の検討会と入札等
監視委員会が連動して協議していく
のでしょうか。再度官製談合を起こ
してはいけないという基本理念で進
めていくと思いますが、新市長に代
わり、入札制度を検討していく中、
入札等監視委員会は今後どうなって
いくのか、見解をお示しください。

問 　　公契約条例については、条例の
検討会と契約制度等検討委員会がや
り取りをしながら検討していきま
す。入札等監視委員会は、契約決定
後の案件について適正に入札が行わ
れているか否か審査を行うチェック
体制です。公契約条例の制定に合わ
せて新しい入札制度の方向性を定め
てしっかりと制度設計を行っていき
ます。それを踏まえて従来とは違う
監視のあり方についての見解を入札
等監視委員会からいただけると考え
ています。

答答答

その他の主な質疑項目　▷シティプロモーション戦略事業　▷広報発行等
事務　▷グループ旅行支援事業　▷消防団運営　▷小中学校の楽器の修
理・買換え　▷歴史民俗普及活動事業

大石　ふみお（国民民主党）

危険な空き家
もう一段階踏み込んだ対応を

　　令和５年度に特定空家等が１件
認定解除されたのは大きな成果でし
たが、まだ６件残っています。それ
ぞれ具体的に何が問題で、どういう
対応をしているのか伺います。まだ
まだできる取り組みはあると考えて
います。もう一段階踏み込んだ対応
を考えるべきですが、それができな
いのはなぜですか。最終的には、地
域にとって危険な状態になればさら
に踏み込んだ対策が必要であるた
め、その判断を誤らないように対応
していただきたいと考えています。

問 　　所有者が複数いる場合では、相
続人の間で解決できないケースがあ
ります。所有者が海外にいて連絡を
とれないケースもあります。近隣の
迷惑になっている場合等には必要最
低限の応急措置で対応しています。
もう一段階踏み込んだ対応としては
行政代執行による建物の解体があり
ますが、ハードルが高く、所有者の
方々が自分達で解決したり、解体し
たり、解体費用を出すことが基本と
なりますので、それを踏まえて最善
を尽くしたいと考えています。

答答答

その他の主な質疑項目　▷都市農業振興事業　▷農家獣害被害防止対策　
▷デジタル活用支援事業　▷投票支援カード　▷タクシー券・ガソリン券助成
事業　▷学童保育所電子申請　▷保育園電子申請

門倉　正子（公明党）

産後ケア事業
誰もが受けられるように対応を

　　令和６年度より、アウトリーチ
型の産後ケア事業が導入され、対象
年齢が１歳まで拡充されることを高
く評価します。しかし一方で、本市
は産後ケア事業を利用するための審
査が厳しいという切実な声も聞こえ
てきます。産後の不調や育児の困難
さには個人差があります。希望する
誰もが利用できるよう、産後ケア事
業のユニバーサル化に向けた対応を
求めます。令和５年度に出産された
方への周知方法を含め今後の展開に
ついてお示しください。

問 　　宿泊型については受け入れ側の
環境整備も必要となりますが、１か
所でも多くの医療機関に受け入れて
いただけるよう努力を進めていきま
す。また、令和５年度に出産された
方も含め、産後ケア事業の対象にな
る方へはホームページ、母子手帳ア
プリ、健診の際のご案内等でアウト
リーチ型の導入と対象年齢の引き上
げについて、周知を徹底していきま
す。今後もより一層、お母さんたち
に寄り添って支援をしていきたいと
思っています。

答

すべての委員が予算科目ごとに、さまざまな質疑を行います。予算科目ごとの主
な質疑項目は下記のとおりで、ここでは3名の質疑を取り上げています。

予算特別委員会で出た主な質疑項目

一般会計

総務費

・コンプライアンス対策
・立川駅周辺の安全・安心推進事業
・公有財産の有効活用
・男女平等参画推進事業
・女性総合センターアイム管理運営
・コトリンク立川特産品販売＆カフェ情報発信センター
・職員の安全衛生
・犯罪被害者等支援事業
・ガバメントクラウドファンディング
・投票支援カード
・入札制度関連事務
・第５次長期総合計画策定事業
・基地対策事務
・プレミアム婚姻届事業
・FM たちかわの活用
・安全・安心パトロール
・自治会の加入率

民生費

・障害者移動支援
・フレイル予防
・多様な他者との関わりの機会創出事業
・地域アンテナショップ
・夢育て・たちかわ子ども 21 プラン
・福祉部署の人員配置
・介護人材確保対策事業
・サマー学童保育所

衛生費

・産後ケア事業
・出産・子育て応援事業
・家庭ごみ収集事業
・がん患者へのアピアランスケア助成事業
・温暖化対策事業
・PFAS 問題の風評被害

農林費 ・ファーマーズセンターみのーれ立川運営事業
・農作物獣害防止対策事業

商工費 ・産業振興計画策定事業
・公衆浴場対策補助金

土木費 ・地域公共交通関連事務
・公園管理運営

消防費 ・消防団運営
・避難所機能の整備

教育費

・特別支援教育の推進
・就学援助費・就学奨励費
・屋外体育施設管理運営
・文化財保護
・学校の人員配置

特別会計

競輪事業会計 ・改修工事完了後のイベント
・今後の予定

国民健康保険事業
会計 ・国民健康保険料

介護保険事業会計 ・介護保険利用状況
・認知症施策推進事業

後期高齢者医療事業
会計 ・後期高齢者医療保険料値上げ抑制

下水道事業会計
下水道事業会計 ・雨水浸透桝の設置状況

予算特別委員会委員
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